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“您好，这路边不能停车，请
您遵守道路交通法规，把车挪走。”
在中原西路的廊道边上，身穿志
愿者红马甲的志愿者正在维持道
路秩序。这名志愿者60多岁，叫
刘永奇，是附近大李庄的村民，现

在每天都在生态廊道这里帮忙纠
正不文明行为、维持道路秩序等。

“这片廊道，早上 5点多就
开始热闹起来了，晨练的、跳舞
的、骑行的比较多。晚上的话是
6点多开始慢慢人多起来，一直

到夜里。”刘永奇说，现在的生活
好了，自己闲着也没什么事，就
自发来做志愿者了。“我们村有
40多个人都报名当了志愿者，
为了城市更美好，我们也想出点
力。”刘永奇有些腼腆地笑着说。

本报讯 景石和造型树营造
出了山水叠峦、花木环绕的传统
园林叠山理水之美，红枫、碎石、
花卉、观赏草等景观元素的结合，
让道路看起来很有意境，这是 7
月 19日记者在颍河路与西三环
的生态廊道附近看到的情景。

据悉，由于原来设计标准较
低，景观效果较差，服务功能不

足，2019年，中原区开始提升绿
地景观效果，在颍河路西三环原
西三环生态廊道内进行提升改
造。改造主要从提升高品质的入
口花坛景观入手，小中见大，让原
本平淡无奇的廊道入口变得富有
意境，天气凉快时，不少居民都带
着孩子来这里休闲，感叹郑州越
来越美了。记者 张改华 文/图

本报讯“现在每天下午四五
点凉快的时候，我就从家里骑个自
行车到这附近的廊道上转转，呼吸
一下新鲜空气，还能锻炼一下身
体。”7月19日下午4时许，在中
原区中原西路的生态廊道上，中原
区常庄村70岁的李贵银正在歇
脚。他的骑行装备很专业，带马达
的捷安特自行车上还装有计程器，
可以计算自己骑了多少公里。

李贵银老人骑行的这片生态
廊道位于中原区中原西路南侧
的西三环到西四环之间，长近5
公里。经过几年的建设，这里大
片的绿地在一条主干道边铺展
开来，让人如置身公园，成片的
月季盛开时，显得格外美艳。
记者 张改华
通讯员 魏少杰 文/图

“这个文艺范儿游园，看见就想拍照”
林山寨街道“金桂飘香园”
让道路品位一下子提升不少
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市民：“跟天然氧吧差不多，鸟也多了起来”

本报讯“这里原先只是一条
普通的道路，现在成了‘金桂飘香
园’，很有文艺范儿，在这里总想多
拍点照片，还有个自助借阅图书
亭，感觉很文艺。”7月20日，市民
张如华正在伊河路南侧的“金桂飘
香园”拍照。这个“金桂飘香园”
是中原区城管局联合林山寨街道
进行的景观设计，目的就是让市
民一踏入“飘香园”不仅能真切感
受城市的魅力，也让市民感受到
舒适、愉悦的城市环境。

据悉，“金桂飘香园”占地
2000平方米，使用大量的绿植、
鲜花、水墨画等装饰物来改善“金
桂飘香园”建立以前的破、乱、损、
脏现象，尤其是游园内部设置的

24小时便民自助借阅图书亭，更
是为居民提供了提升文明素养、
在知识海洋里遨游的场所，满足
市民的精神文化需求。

当日，记者在现场看到，“金
桂飘香园”郁郁葱葱的道路形象
吸引了不少市民的注意力，有的
市民驻足观看，有的以自助借阅
图书亭为平台进行知识切磋。附
近居民表示：“这个构想真的特别
好，一进入游园有风景看、有知识
等待我们去探索，丰富了我们居
民的业余生活，也为我们提供了
知识的养分，提高争做‘出彩中原
人’的意识。”
记者 张改华
通讯员 刘新宇 张梦 文/图

你看，这个花坛景观真有设计感

李贵银现在住在啟福尚都
小区，他说自己一辈子都在中原
区住，对于这一片土地感情特别
深。“生态廊道还没建的时候，这
里小饭馆、小板房看着乱糟糟
的，现在这么美，我们这些老居
民心里别提多高兴了。”

走在这片生态廊道上，虽
然是下午，阳光还比较强烈，
但不时见有装备专业的骑友

们路过。“这里骑行的人慢慢
多起来了，很多都是从其他区
专门过来的，我都见过好几个
金水区的。”李贵银说，夏天比
较热，骑友们能骑行的场地不
算多，这片廊道大树多，凉快，
路面干净整洁，再加上在中原
路上，交通非常方便，所以口
口相传，慢慢在骑友中聚集了
人气。

“自从这个生态廊道建成
后，我们这些住在附近的居民受
益最多，下班后都会来散散步跑
跑步，锻炼一下身体，跟个天然
氧吧差不多。而且我发现，这
里的环境变好后，鸟也多了起
来，早上来的时候，叽叽喳喳
的听着可悦耳啦。”正在廊道
的绿荫下和朋友一起散步聊
天的王志焕说。

“环境变好后，鸟也多了起来”

村民自发当志愿者上路维持秩序


